

Liebe Freunde und Förderer,

während das Jahr 2025 in PNG ganz im Zeichen von 50 Jahren Unabhängigkeit des Landes Papua-Neuguinea stand, freuen wir uns bereits auf die Feierlichkeiten zu 140 Jahren Ankunft des Seniormissionars Johann Flierl in Finschhafen sowie auf das Jubiläum von 50 Jahren ELC-PNG im Jahr 2026.

Rückblickend möchte ich auf unsere vielfältigen Aktivitäten in unserem kleinen, aber feinen Museum und unserem Förderverein blicken. Im Jahr 2025 durften wir insgesamt 704 Gäste bei Museumsbesuchen und Aktionen begrüßen. Unser buntes Programm umfasste unter anderem:

- Bibelerzählung mit Kerstin Bodendörfer
- Vortrag „Neuguinea – Hölle oder Paradies ist Fake News“ mit Hans-Joachim Wild
- „Faszination Mission – Porträts am Beispiel des Missionars Georg Bamler“ mit Dr. Traugott Farnbacher
- „Auf Sandalen durch den Urwald“ mit Wolfgang Böhner
- Lange Museumsnacht mit Quiz, Filmen und Verpflegung für Kinder, organisiert von Georg Pilhofer, Doris Maderer, Udo Füssel und Gerda Stollner
- Benefizkonzert des Collegium Musicum Hersbruck unter der Leitung von Susanne Pflaumer
- Buchvorstellung „erzähl ich morgen“ mit Mareike Klee
- Vortrag „Flierl in Australien“ mit Georg Pilhofer
- Mundartlesung „Der Geist des Advents“ mit Dieter Radl und Emil Radl an der Orgel

Zu Führungen im Fürnrieder Museum kamen wieder unterschiedlichste Gruppen, darunter Seniorenkreise, Wandergruppen, Frauenkreise, ökumenische Treffen, Ruheständler, Geburtstagsgesellschaften sowie zahlreiche private Kleingruppen – insgesamt 21 Gruppen.

Außerhalb des Museums wurde ein Vortrag in Hartmannshof mit 29 Zuhörern durchgeführt.

Regina Wolfsohr vom Landkreis Amberg-Sulzbach fertigte Aufnahmen für die landkreisbezogene Werbung. Zudem waren Frau Werner und Herr Paintner von OTV bei Filmaufnahmen im Museum und in Buchhof vor Ort, welche dann im Mai ausgestrahlt wurden.

Pfarrer Milton Jandrey und Pfarrerin Marcia Hülle-Jandrey aus Blumenau in Brasilien besuchten uns ebenfalls.

Im Rahmen eines Studententages zu Papua-Neuguinea, dem Pazifik und Ostasien kam es zu einem Treffen mit Bischof Dr. Jack Urame. Ein weiteres Treffen mit ihm fand bei der Lila Nacht in Neuendettelsau statt. Außerdem nutzten wir die Gelegenheit, uns mit Generalgouverneur Sir Bob Dadawe in Neuendettelsau auszutauschen – dieser wurde zuvor vom Bundespräsidenten Frank-Walter Steinmeier bei einem Staatsempfang in Berlin begrüßt.

Immer wieder besuchten Gäste aus Papua Neuguinea das Museum, begleitet von Hofagao Kaia-Hauth oder Dr. Philipp Hauenstein, so auch Amos Singke von der Trumpetschool in Raipinka.

Peter Kratzer vom Kompetenzzentrum für öffentliche und EU-Fördermittel der ELKB war ebenfalls bei uns zu Gast.

Für unser Johann-Flierl-Museum erhielten wir weitere wertvolle Exponate von Frank Schöpke und Heike Gröschen-Pickel.

Bei der PEM-Tagung im November wurde ich erneut in den Fachausschuss PPO gewählt – ein Dank an alle, die mir dieses Vertrauen schenken.

Am 11. Dezember verstarb Prof. Dr. Peter Pilhofer im Alter von 70 Jahren. Wir werden ihn stets in ehrender Erinnerung behalten und seine Unterstützung würdigen.

Abschließend danke ich allen, die sich im Jahr 2025 engagiert, unterstützt und gespendet haben – sei es mit Zeit, Herzblut oder Geld. Für 2026 haben wir uns viel vorgenommen und würden uns

sehr freuen, Sie wieder bei uns begrüßen zu dürfen. Bitte beachten Sie die vorläufigen Termine im Anhang sowie auf unserer Homepage unter www.johann-flierl.de.

Mein besonderer Dank gilt Dr. Ingo Lang aus Schwandorf für die Pflege unserer Webseite.

Ich wünsche Ihnen ein gesundes und glückliches neues Jahr 2026!

Herzliche Grüße

Gerda Stollner
Vorsitzende des Fördervereins Leben und Wirken des Missionars Johann Flierl e.V.
Kirchenpflegerin der Evangelisch-Lutherischen Kirchengemeinde Fürnried

Bankverbindung: VR Bank Amberg-Sulzbach eG
Neustadt 17, 92237 Sulzbach-Rosenberg
IBAN: DE65 7529 0000 0000 4268 81

Kontakt:
gerda-stollner@web.de
Telefon 09186 907 906